

Miércoles 19 de Septiembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198704> Aprueba el Senado el último dictamen de la reforma fiscal Jeanette Leyva Reus La reforma hacendaria está lista y completa para ser publicada en el Diario Oficial de la Federación (DOF), al aprobarse ayer en el Senado de la República el último dictamen referente a modificaciones constitucionales. Con la aprobación en lo general de 118 votos a favor y cero en contra, el Senado avaló cambios a la Constitución Política, con el fin de darle facultades al Congreso de la Unión para armonizar la contabilidad pública en los tres órdenes de gobierno, lo que significará una mejor rendición de cuentas y mayor transparencia. Además, facultará a la Cámara de Diputados para aprobar en el Presupuesto de Egresos de la Federación erogaciones plurianuales para inversión en infraestructura. También se fortalecieron la transparencia y la rendición de cuentas, pues se modificaron los artículos 73, 74 y 75 constitucionales, con lo que el gobierno federal está obligado a informar puntualmente a la sociedad cómo y en qué se gastan los recursos que provienen de sus contribuciones.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198725> En caso de recesión, el más afectado sería México, afirma Moody's Jeanette Leyva Reus El fortalecimiento de la estabilidad macro es un factor que permitirá a México enfrentar de mejor manera una desaceleración económica mundial, aunque en caso de una recesión en Estados Unidos sería el más afectado. En América Latina, en caso de presentarse una desaceleración económica global, los menos afectados serían Brasil, Chile, México y Perú, al mantener mejores fundamentos económicos y crecimientos más sustentados en los motores internos. Mientras que Argentina, Colombia y Venezuela serían los más afectados, dada la existencia de sus desequilibrios macroeconómicos. Sin embargo, en el caso de una recesión en EU, el más afectado sería nuestro país, por su alta dependencia del ciclo económico estadounidense.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198722> Mínimo impacto de la reforma fiscal en la inflación: CEESP Ivette Saldaña La iniciativa privada asegura que el incremento de precios de las gasolinas y el diesel podría ser significativo para algunos, pero se pueden planear ajustes y absorber los impactos utilizando maquinaria y vehículos más eficientes o invirtiendo en su modernización, y así evitar alzas en los artículos de consumo. En su Punto de Vista, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), que preside Héctor Rangel Domene, explica que "al diferir el aumento en el precio final en un lapso de 18 meses lleva a que apenas se eleve dos centavos mensuales, por lo que podrá ser fácilmente absorbido por la población y las diferentes ramas productivas". Si bien las empresas pueden usar más eficientemente la gasolina y el diesel para no incrementar los precios, el transporte público tampoco tendrá problemas porque mayoritariamente usa gas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198727> Más TLC, pese a la oposición de la IP Ivette Saldaña Como parte de la estrategia de comercio exterior de la administración calderonista se retomarán las negociaciones para incrementar el número de los TLC con que contamos, pese a la oposición de la iniciativa privada y aun cuando en lo que va del sexenio prácticamente ya dejaron sus cargos todos los directivos y expertos del equipo negociador mexicano. Para empezar, del 26 al 28 del presente se reactivarán las suspendidas conversaciones entre México y Perú, ahora con la finalidad de concretar un tratado de libre comercio (TLC) y sustituir el pacto de alcance parcial que concluye el último día de 2007. Así, tres meses antes de que termine la vigencia del actual Acuerdo de Complementación Económica (ACE) número 8 con Perú, se intentará firmar un TLC. También con Corea se iniciará la negociación de un TLC, pero la lista crecerá más porque se propuso a República Dominicana, Panamá y Belice tener un tratado, los que se sumarían a los 12 ya existentes con 44

países. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198728> Rechaza el sector agrícola la firma de más acuerdos (Ivette Saldaña) De concretarse la firma de un tratado de libre comercio (TLC) con Perú, los mayores afectados estarán en el sector agropecuario mexicano, que tiene una gran cantidad de productos sensibles. Jaime Yesaki, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), dijo que México no debería suscribir más acuerdos mercantiles porque ni siquiera se pueden aprovechar los 12 que ya tenemos con 44 países. "Estamos de acuerdo en los TLC, pero vamos resolviendo nuestra problemática interna, los pendientes que tiene el campo. Cómo es posible que queramos firmar más tratados cuando no hemos solucionado nuestras broncas." Aseguró que en las negociaciones con Perú, que se realizarán la próxima semana, el sector agrícola cuidará que no se afecten los productos sensibles, como aguacate, lácteos, dulces de leche, chiles, cebolla, ajo, espárragos, papa, aceituna, plátano, limón, uva, papaya, mango, coco, sandía, melón, café, manzana, durazno, carne de pollo y de bovino, azúcar, alcohol, y otros más.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198750> Aplazar la Ley de Bioseguridad, una pérdida de tiempo: Carlos Salazar Héctor A. Chávez Maya El secretario general de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México, Carlos Salazar, calificó como una pérdida de tiempo el tener que esperar la reglamentación de la Ley de Bioseguridad, que desde hace meses ha venido aplazando el gobierno federal, pues se pierde la oportunidad de entrar a la biotecnología para incrementar la productividad en el campo. Llamó a la Secretaría de Agricultura a tomar su papel de autoridad en el medio rural e iniciar las pruebas experimentales para la siembra de maíz con semilla genéticamente modificada, ya que ello permitiría a los productores ser competitivos ante la ya cercana apertura total del TLCAN. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198662> Repunte petrolero debilita al PIB mundial Según el FMI, por cada 10 dólares que sube la cotización del petróleo, la economía global deja de crecer 0.6 por ciento. El auge petrolero se ha convertido en un factor paralelo de riesgo para la actividad económica mundial, que incluso podría restarle eficacia a la baja en las tasas de interés en Estados Unidos. En lo que va de 2007, el precio del petróleo West Texas Intermediate (WTI) obtiene una ganancia de 26.53 dólares, para situarse actualmente en 81.1 dólares por barril. Esto lleva a determinar que el precio del petróleo en los mercados internacionales subió entre 25 y 30 dólares por barril. Así, por cada 10 dólares que se eleva la cotización del crudo, se sacrifica 0.6 por ciento del crecimiento económico mundial, según el Fondo Monetario Internacional (FMI). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198663> Auge petrolero, daño colateral para el

crecimiento económico mundial; sacrifica 0.6% del PIB Elvia Gutiérrez El auge petrolero se ha convertido en un factor paralelo de riesgo para la actividad económica mundial, que incluso podría restarle eficacia a la baja en las tasas de interés en Estados Unidos. En lo que va de 2007, el precio del petróleo West Texas Intermediate (WTI) obtiene una ganancia de 26.53 dólares, para situarse actualmente en 81.1 dólares por barril. Esto lleva a determinar que entre enero y lo que va de septiembre del presente año, el precio del petróleo en los mercados internacionales subió en un promedio de 25 y 30 dólares por barril. La debilidad del crecimiento en Estados Unidos se confirmó con el recorte de 0.50 puntos porcentuales a las tasas de interés, lo que revela la imperante necesidad de impulsar la reactivación económica. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198715> Mínimo histórico del dólar frente al euro estimula compras de metales preciosos; el oro sube 11.70 dls por onza Efraín Hilario La decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos de recortar las principales tasas de interés envió este martes al dólar a su menor nivel histórico frente al euro, y consecuentemente estimuló las compras de metales preciosos en las operaciones después del cierre en el Commodity Exchange (Comex). Como resultado, el contrato del oro cotizó en su mejor valor en 27 años. El convenio de la onza para entrega en diciembre se comercializó en 735.50 dólares, su pizarra más alta desde el 11 de febrero de 1980, con una ganancia de 11.70 dólares o 1.62 por ciento. En tanto, el contrato de la onza de plata para entrega en diciembre se disparó 33 centavos de dólar, equivalentes a una variación porcentual de 2.56, para cotizarse en 13.23 dólares. Los operadores explicaron que las compras de metales preciosos aumentaron después de que la Fed anunció un recorte de 50 puntos base en sus tasas de Fondos Federales y de descuento, cumpliendo con las altas expectativas de los analistas. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810024/> Persiste optimismo en bolsas Sandra Reyes Ciudad de México (19 septiembre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) al igual que la mayoría de las bolsas de América Latina, abrió con ganancias, y extendió el optimismo iniciado desde la víspera luego de darse a conocer un recorte de 50 puntos base en la tasa de referencia por parte de la reserva Federal de EU. En México, la Bolsa rebasó los 31 mil puntos, nivel que no alcanzaba desde el 25 de julio. El IPyC se ubica en niveles de 31 mil 38.14 unidades, presenta un repunte de 1.41 por ciento, es decir 436.92 puntos respecto a la sesión previa. Las bolsas estadounidenses registran un comportamiento positivo. El índice Dow Jones subió 0.67 por ciento, y el Nasdaq 0.66 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809940/> Discrepan sobre seguro de desempleo Arturo Rivero y Alejandro Ascencio Ciudad de México (19 septiembre 2007).- El seguro de desempleo anunciado por el Gobierno de la Ciudad de México es positivo; es un mecanismo que debe ser transparente y extenderse a todo el País, coincidieron firmas de recursos humanos. Sin embargo, analistas de calificadoras aseguraron que esta medida va a aumentar la deuda de la capital, por lo que pidieron ver la medida con cautela. Mónica Flores, directora de Manpower México aplaudió la medida porque representa un apoyo a las personas que se quedan sin empleo en algún momento del año. "El seguro de desempleo anunciado por el Gobierno de la Ciudad de México es muy positivo, no sé aún cuáles serán las reglas de operación, pero es importante que se apoye a los desempleados", comentó. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810016/> Cotiza dólar menudeo a 11.10 pesos venta Sandra Reyes Nueva York, Estados Unidos (19 septiembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.78 pesos a la compra y 11.10 pesos a la venta, 6 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.79 pesos a la compra y 11.09 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.98 pesos a la compra y 11.15 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/406/810014/> Presentan petroprecios alza Nueva York, Estados Unidos (19 septiembre 2007).- El crudo para entrega a término subió este miércoles ante la creencia de que la reducción de una tasa de interés clave por parte de la Junta Federal de la Reserva estadounidense acelerará el crecimiento y aumentará la demanda del petróleo y la gasolina. El crudo liviano de bajo contenido sulfuroso para entrega en octubre subió 0.73 dólares a 82.24 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York. La mezcla Brent del Mar del Norte para entrega a término subió 0.52 dólares a 78.11 dólares el barril en el londinense mercado ICE. La Junta redujo el martes su tasa de fondos federales en 0.5 puntos al 4.75 por ciento para evitar que la crisis crediticia perjudique al resto de la economía, medida que encareció el crudo y sus derivados nada mas ser formulado el anuncio. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809894/> Reporta CNBV récord en negocio bancario Gabriela Cabrera Ciudad de México (19 septiembre 2007).- En 2006, la diferencia entre la tasa que cobran los bancos por el crédito (tasa activa) y la tasa que pagan a los ahorradores (tasa pasiva) llegó a su nivel más alto desde enero de 2001, de acuerdo con datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Esto significa que la actividad de intermediación financiera ha sido muy atractiva para los bancos en estos años, según el reporte que por primera vez presenta el órgano regulador bajo la metodología sugerida por el Fondo Monetario Internacional. Detalla que en enero de 2001, la diferencia entre la tasa activa y la tasa pasiva fue 620 puntos base, pero llegó a mil 125 puntos base el año pasado. Cien puntos base son equivalentes a un punto porcentual, por lo tanto el año pasado la banca comercial establecida en México obtuvo una ganancia por prestar "caro" y pagar "barato" de 11.25 por ciento. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/154359.html> OCDE pide efficientar el gasto para educación Natalia Gómez Quintero La inversión que México hace en el rubro de educación no arroja los resultados esperados para mejorar la calidad y la equidad que ofrece a los ciudadanos, de acuerdo con el Panorama de la Educación 2007, hecho público ayer por la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE). La organización destaca que México ha aumentado el gasto público total en la educación como porcentaje del PIB en 1%, entre 1995 y 2004, —alcanzando 6.4 %— y colocándose por encima del promedio de inversión en educación de los países que conforman a la organización, que es de 5.8%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60134.html> Reforma fiscal pega al campo Fernando Pedrero El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) advirtió que el gran perdedor con la aprobación de la reforma fiscal es el sector del campo, que deberá absorber un incremento gradual en el precio de la gasolina, que pega directamente en la operación diaria, y además deberá enfrentar a partir del 1 de enero el pago del Impuesto Sobre la Renta, del cual estaban exentos. Dijo que estos dos aspectos definitivamente tendrán un impacto negativo entre las

agroempresas, que tendrán que traducirlo en un incremento al precio final. “Todo lo que aumente en los costos de producción se va a tener que ver reflejado tarde o temprano, porque el mercado no reconoce de manera inmediata los aumentos en los costos de producción”; estableció Jaime Yesaki, presidente del CNA. En entrevista, aclaró que el incremento anunciado en el precio de la gasolina, vigente a partir de enero, repercutirá entre 10% y 12% en el costo de logística y operación de las empresas, pero ese ajuste no se dará en la misma proporción en el aumento a los precios de los productos derivados del agro mexicano. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60119.html> Mejora el panorama para la generación de empleos Fernando Pedrero La confianza de los empresarios mexicanos, impulsados por un ambiente positivo en el mercado laboral, motivó que la empresa de recursos humanos modificara al alza sus estimaciones de empleo para este año, al pasar de la generación de 700 mil a 800 mil nuevas plazas para 2007. Al dar a conocer la Encuesta de Expectativas del Empleo Manpower para el último trimestre del año, la directora de la firma para México, Centroamérica y República Dominicana, Mónica Flores, explicó que los empleadores se muestran entusiastas, por lo que de continuar con esta tendencia positiva, se tendrá uno de los mejores inicios de sexenio en materia de empleo desde la época de Carlos Salinas de Gortari, circunstancia que podría prevalecer hasta 2009. “Se espera que el mercado laboral mexicano se mantenga positivo y los empresarios nacionales continúen expresando optimismo sobre el incremento de sus nóminas”; señaló. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60124.html> Sin aval, la siembra experimental de maíz Francisco Rosas Las siembras experimentales de maíz transgénico no se podrán dar en 2007 debido a que no existe el aval del Consejo Consultivo Mixto de la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados (Cibiogem), afirmó Víctor Suárez. El dirigente de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productos del Campo (ANEC) explicó que si el presidente Felipe Calderón cede a las presiones de la iniciativa privada para permitir la siembra experimental de maíz transgénico se estaría violando la ley. Ayer, la Concamin, Canacindra, ANTAD, CNC, CNA, productores e industriales del maíz suscribieron un desplegado en el que piden a Calderón no aplazar de nuevo la publicación del reglamento de la Ley de Bioseguridad, el cual abriría la puerta a la siembra experimental de maíz transgénico en México. Suárez dijo que la presión de la cúpula empresarial busca chantajear al actual gobierno para que se publique el reglamento: “Eso no es posible porque falta el aval del Consejo Consultivo Mixto de Cibiogem, todavía no hay un estudio para determinar los centros de origen del grano y no hay un régimen de protección para el maíz”.. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-19-44894> Crudo se negocia arriba de 82 dólares LONDRES. El petróleo subía el miércoles por encima de 82 dólares el barril, cerca al precio récord de la jornada previa luego que el recorte de las tasas de interés de la Reserva Federal elevó las expectativas de una robusta demanda de energía en el mayor consumidor mundial, Estados Unidos. La Fed bajó las tasas en medio punto porcentual el martes en un intento de proteger a la economía estadounidense de los problemas de los mercados de vivienda y de turbulencias financieras, lo que ocasionó una escalada en los precios de las acciones y las materias primas. “Ahora el mercado va a buscar los 85 dólares el barril”; dijo Tony Nunan de Mitsubishi Corp de Tokio. El crudo estadounidense avanzaba 72 centavos, a 82.23 dólares el barril, después de una ganancia de 94 centavos el martes, cuando alcanzó un máximo histórico de 82.38 dólares. El crudo Brent de Londres subía 60 centavos para negociarse a 78.19 dólares. El petróleo, que ha subido un tercio desde comienzos del año, ha avanzado por amenazas de huracán y otros riesgos al suministro, un flujo de dinero de inversores en energía de mercados accionarios con débil desempeño y la caída de los inventarios de combustible de Estados Unidos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-19-44888> Baja TIIE a 28 días; se coloca en 7.7025% En el Diario Oficial de la Federación informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.7025%, 0.0075 puntos porcentuales menos respecto al cierre de ayer. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México) y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-19-44876> Finalmente fiscalizarán el gasto en los estados La Auditoría Superior de la Federación (ASF) podrá finalmente entrar a los estados de la República y revisar el destino que le dan a transferencias federales que reciben cada año. El Senado de la República avaló ayer una serie de modificaciones a la Constitución que forman parte de la reforma fiscal, con las cuales se busca hacer más transparente el ejercicio del gasto público en los tres niveles de gobierno. Con 118 votos en favor y ninguno en contra, la Cámara Alta dio luz verde al último dictamen de la reforma hacendaria, con el cual se fortalecen las facultades de la ASF como órgano encargado de fiscalizar el gasto gubernamental, el cual ya fue avalado por la Cámara de Diputados la semana pasada. Así, se estableció en el artículo 79 de la Carta Magna la posibilidad de que la Auditoría revise directamente los recursos federales que administren o ejerzan los estados, principalmente por la vía de aportaciones, que son las transferencias que conforman el Ramo 33 del Presupuesto para fondos de educación, salud, seguridad pública, infraestructura y saneamiento financiero, y por convenios de descentralización con las Secretarías de Estado. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/19/index.php?section=economia&article=027n1eco> En octubre empieza a aplicarse el aumento al precio de la gasolina Roberto Garduño y Enrique Méndez A más tardar para fines de octubre comenzará a incrementarse el precio del litro de gasolina y diesel. La medida, aprobada por PAN y PRI en la Cámara de Diputados durante la reciente discusión de la reforma fiscal, es la única autorizada por los legisladores para ejecutarse de inmediato, una vez que el Ejecutivo federal la publique en el Diario Oficial de la Federación. Tal hecho fue reprobado por el PRD en San Lázaro, pero recibió el respaldo de los representantes populares del PAN y del PRI, quienes con sorna consideraron poco relevante aplicar el incremento a los combustibles: “no hay ninguna diferencia en que el aumento entre en vigor hoy o en enero”; afirmaron. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/19/index.php?section=economia&article=028n1eco> La deuda interna supera en 14% el gasto gubernamental para 2008: Banamex Roberto González Amador A un ritmo de 925 millones de pesos diarios, el monto en circulación de instrumentos representativos de la deuda interna gubernamental se elevó en 236 mil 80 millones de pesos en el transcurso de 2007, el primer año de la administración del presidente Felipe Calderón Hinojosa,

indicaron reportes oficiales. Al 15 de septiembre pasado, el monto en circulación de bonos de la deuda interna y de los relacionados con las operaciones de rescate bancario sumó 2 billones 643 mil 926 millones de pesos, una cifra sin precedente, que representó un incremento de 9.80 por ciento en comparación con la registrada en diciembre de 2006, y de 20.22 por ciento, respecto del reportado hace un año. El monto en circulación de instrumentos de la deuda interna y del rescate bancario supera en 14 por ciento al gasto neto total del gobierno federal en 2007, que se proyecta que sea de 2 billones 316 mil 800 millones de pesos. Es, incluso, superior en 10.5 por ciento a la propuesta de presupuesto federal para 2008, enviada por el Ejecutivo federal al Congreso el 8 de septiembre pasado, cifrada en 2 billones 392 mil 900 millones de pesos. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/19/index.php?section=economia&article=031n1eco> Se inconforman trasnacionales con las condiciones de los contratos de Pemex Roberto Garduño, Enrique Méndez, Eduardo Martínez y Jesús Lastra Ríos (Reporteros y corresponsal) Las ocho empresas trasnacionales que compraron las bases de licitación para participar en la operación, mantenimiento y administración de ductos de transporte de hidrocarburos a Pemex se inconformaron con las obligaciones que la paraestatal impuso en los cuatro contratos para privatizar este sector por 10 años, incluso advirtieron que de mantenerse los requerimientos “el equilibrio económico del proyecto será precario… y se está atentando contra la viabilidad económica del contrato”. De acuerdo con un resumen ejecutivo de las juntas de trabajo que han celebrado los corporativos con funcionarios de la subsidiaria Pemex Exploración y Producción (PEP), también existen dificultades legales para la construcción y operación de los ductos y exigieron a la petrolera modificar las condiciones incluidas en la licitación pública internacional 18575111-006-07. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/19/index.php?section=capital&article=041n2cap> La visión neoliberal del gobierno federal le impide atender a los pobres: Boltvinik Ángel Bolaños, Rocío González, Raúl Llanos y Alejandro Cruz Para el economista Julio Boltvinik Kalinka, la implantación del seguro de desempleo que anunció el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon, así como el Consejo de Evaluación de la Política Social de la Ciudad de México, que se instaló el 7 de septiembre pasado, son avances muy importantes que “ponen en el espejo lo que el gobierno federal podría y debería hacer, pero que no quiere y quizás no puede ya que sus principios neoliberales se lo impiden”. Al hacer un comparativo de la política social del DF y la del gobierno federal, el también ex diputado federal y colaborador de La Jornada evidenció que la visión neoliberal de este último focaliza los programas a población en pobreza extrema con la premisa de que los pobres no extremos no enfrentan desigualdad y por ello no requieren de apoyo, así como el principio de subsidiaridad que sostiene que el Estado sólo debe intervenir cuando falla la familia y el mercado. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/19/index.php?section=sociedad&article=046n1soc> Recomienda OCDE privatizar la educación media y superior Karina Avilés La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) pidió al gobierno de Felipe Calderón privatizar la educación media y superior con el argumento de que el modelo actual de financiamiento no es eficiente en términos de la distribución de su gasto, porque 84.4 por ciento de los fondos se canalizan al pago de los salarios de maestros. Inclusive, sugirió no aumentar el gasto educativo hasta que se eleve la eficiencia en el manejo de los recursos; de lo contrario, según el organismo, se corre el riesgo “de que esa inversión sea un puro y simple desperdicio”. La OCDE dio a conocer ayer el Panorama educativo 2007, en el que México se distingue, como en años anteriores, por estar a la zaga: de entre los 30 países miembros, tiene el último lugar en el porcentaje de población de 25 a 64 años con educación media superior; el último sitio de las naciones que reportaron este índice en terminación de dicho nivel; el penúltimo lugar entre los jóvenes de 15 a 19 años que están matriculados en bachillerato; la posición 31 de 36 países participantes en el estudio, en el porcentaje de población de 25 a 34 años con educación superior, el sitio 31 en gasto por estudiante desde primaria hasta nivel superior y el último lugar en el porcentaje de graduados del doctorado, con sólo 0.1 por ciento. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/19/index.php?section=sociedad&article=050n1soc> El sindicalismo, en crisis: expertos Carolina Gómez Mena Tanto en México como en el resto del mundo el porcentaje de población económicamente activa que se encuentra sindicalizado ha descendido, principalmente desde el establecimiento de políticas neoliberales y las estrategias antisindicales de las empresas, pero en esto han contribuido también los mismos gremios, los cuales se encuentran desprestigiados, carecen de actitudes innovadoras y propositivas y también de estrategias eficaces de comunicación social. Están lejanos los tiempos en que en países como Argentina, Chile o México las tasas de sindicalización alcanzaban alrededor de 40 por ciento. En México, pese a la existencia de grandes centrales obreras, desde principios de la década de los 90 el nivel de sindicalización ha decrecido a cerca de 10 por ciento. A esto hay que agregar que, de acuerdo con especialistas en el tema, cerca de 90 por ciento de los sindicalizados en el país están afiliados a los denominados sindicatos blancos.